

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### Hay un auto por cada 71 hombres según la estadística

Washington.—Un automóvil por cada 71 habitantes de los Estados Unidos, uno por cada seis de los 115,000,000 de los Estados Unidos, y uno por los que pueblan el Afganistán.

Esta proporción fue anunciada por el Departamento de Comercio después de consultar nueve naciones. El noventa por ciento o más de los automóviles en diez y nueve países son de fabricación americana.

Los Estados Unidos van a la cabeza tanto en número como en porcentaje con sus 16,000,000 de automóviles, Hawaii con un automóvil por cada 11 personas, ocupa el segundo lugar, Canadá el tercero con uno por cada 13, Nueva Zelandia el cuarto, con uno por cada 14, Austria el quinto con 1 por cada 21 y Dinamarca el sexto con uno por cada 51.

### Unas tijeras en el estómago de un enfermo

Colonia. | Al aplicar los rayos X a un enfermo los médicos comprobaron con la natural sorpresa que el estómago del paciente contenía unas tijeras.

Interrogado, el enfermo manifestó que había sufrido tres operaciones en el estómago, la última de ellas realizada por el doctor Hesnert en el hospital de Velbert hace dos años. Se ha sabido que este fué el que se olvidó las tijeras en el estómago del paciente.

Los médicos del hospital de Colonia van a practicar al enfermo una cuarta operación para extraerle las tijeras olvidadas por el distraído médico.

### Ataca ahora Benito Mussolini a las melenitas

Londres.—Benito Mussolini, el enérgico Primer Ministro de Italia ha abortado la difícil tarea de hacer que las mujeres de hoy sean, en costumbres y hábitos, lo que fueron en otros tiempos. Y el procedimiento que pondrá en práctica será el de cerrar para las mujeres a la moderna las puertas de todos los actos sociales. Tal es lo que se dice en las murmuraciones sociales de esta capital.

Causó una inmensa sorpresa en Londres cuando se anunció que la Reina Elena de Italia había prohibido la presencia de las damas con melenita en las ceremonias palatinas declarándose al mismo tiempo que detrás de la disposición estaba la mano poderosa de Benito Mussolini.

La Princesa Yolanda, hija mayor de los Reyes de Italia, y su hermana, la Princesa Mafalda, aquella Condesa Calvidi, Bergolo y ésta Princesa de Hesse, tienen melenita las dos.

Y además la hija del Ministro de Hacienda, el Conde Volpi, también la usa. Estos son detalles que permiten afirmar que en el caso que haya sido Mussolini el autor de la regia medida, no se han hecho distinciones al dictarla.

### Un acueducto para Jerusalén

Jerusalén.—Lord Plumer, Alto Comisionado de la Palestina, y otros funcionarios participaron hoy en la inauguración del nuevo acueducto de Jerusalén. El costo de la obra, ascendente a unas 50,000 libras, ha sido por cuenta del gobierno de Palestina.

### Fallece un sabio francés víctima de sus estudios

París.—El nombre de otro francés ha sido agregado a la larga lista de franceses que han dado sus vidas a la causa de la ciencia. El abate Tauligne, párroco de la ciudad de Pontingny, que consagró la mayor parte de sus cincuenta y seis años a realizar experimentos con los Rayos X, acaba de fallecer como resultado de las lesiones que recibió en su labor experimental.

El Abate fué honrado en 1923 con una Medalla de Oro y un premio de 5,000 francos por la Fundación Carnegie.

Siendo profesor del Seminario de Joigny, el abate estudiaba radiología.

### Le dan largas a la investigación que solicitó King

Washington.—La investigación senatorial de las quejas hechas por varios americanos contra el Gobierno de Cuba, al que acusan de ciertas injusticias con sus derechos personales y de propietarios, no comenzará antes del próximo septiembre. La investigación ha sido ordenada de acuerdo con la resolución presentada por el senador King.

El senador Borah, presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, y el que se nombró a sí mismo miembro de la subcomisión de tres y el senador Swanson, por el Estado de Virginia, el que completa aquella, dijeron que estaban dispuestos a comenzar las investigaciones acerca del asunto.

Tanto Johnson como Swanson declararon a la United Press que no conocen el asunto y que aunque han estado en la Habana, no quisieron

darse cuenta durante su estancia en la capital cubana de la situación de que se quejan los ciudadanos americanos ahora.

### Un acusado que dispara contra sus jueces

Berlín.—Un ex-policía llamado Erwin Lange comparecía ante el Tribunal correccional de Berlín por delito de falsificación de documentos.

En el momento en que el presidente leía la sentencia condenando al ex-policía a la pena de dieciocho meses de cárcel, Lange—que no había sido registrado—sacó un revólver e hizo tres disparos sobre los jueces. Por fortuna los proyectiles no alcanzaron a nadie. El acusado volvió el arma contra sí, suicidándose.

### Otto el hijo de Zita puede ser Rey de Hungría

Viena.—El periódico radical austriaco Derabend publica un informe de Budapest diciendo que los monárquicos húngaros esperan llegar a un acuerdo el verano próximo, para que el Príncipe Otto, sea Rey de Hungría a condición de que el Príncipe Alberto de Habsburgo, el otro aspirante a la Corona de San Estaban le suceda en el trono si Otto algún día llega a ser también Rey de Austria.

El Almirante Horthy, Regente de Hungría sería hecho Duque según los planes de los monárquicos, prosigue en sus funciones de gobernante con carácter de «tutor palatino» hasta que Otto llegase a la mayoría de edad.

### Estreno de una nueva ópera en los Estados Unidos

Nueva York.—Los autores de la ópera «My Magnolia» representada exclusivamente por actores de la raza de color, Alex C. Rogers y C. Luckey, se proponen estrenar una nueva partitura también americana con el título «Sawnee» cuyo argumento consiste en la historia de las generaciones de una familia de color, la última de las cuales vive en 1970. Objeto filosófico de esta obra es el demostrar la gran potencia histórica de la raza etíopica en la sociología del Continente.

### La producción artificial de vitaminas en Alemania

Leipzig, Alemania.—Circular la noticia sensacional de que tres científicos han descubierto un método para producir artificialmente vitaminas y mediante el cual será posible impregnar a varios alimentos con ellas. Si bien se mantienen en secreto los nombres de los científicos por razones particulares, se declara que en los días próximos la Universidad de Leipzig dará a conocer importantes detalles del descubrimiento.

### Huyen las religiosas de México

Ciudad de México.—Los despachos recibidos de Veracruz dicen que han llegado allí 150 religiosas católicas procedentes de distintos puntos de México y con la intención de abandonar el país antes de que empiecen a surtir efecto las nuevas disposiciones religiosas, para el día 31 de julio. Esas monjas han estado sirviendo de maestras.

## Informaciones Personales

Mucho hemos sentido la enfermedad que ha aquejado a nuestro buen amigo don Servulo Zamora, por cuyo restablecimiento hacemos votos.

=De Alajuela vino ayer el caballero don Manuel Polini.

=En esta capital se halla el consagrado empresario don Alberto Fait, procedente de Puntarenas.

=Don Aurelio Castro, Inspector de Hacienda de Limón, pasa unos días en esta ciudad en vía de descanso.

=En la Semana Santa regresarán los canónigos presbíteros señores don Mariano y don Ricardo Zúñiga.

=Muy enfermo ha continuado don Leonidas Briceño.

=Don Lizardo González Rivas va a contraer matrimonio en estos días.

=Don Rafael Castro Quesada guarda cama, por lo que despacha muchos de sus asuntos oficiales en su habitación.

=Regresó a Limón don Marco Tulio Sáenz.

## Nuestra felicitación

Santiago, el glorioso patrón de España, es el santo venerado hoy por nuestra Madre Iglesia y por todo el orbe católico.

Saludamos en esta fecha a los señores presbíteros don Santiago Zúñiga Cervantes y don Santiago Zúñiga, Cura de Tres Ríos.

Y agregaremos los nombres de nuestros buenos amigos don Santiago Calvo Núñez, don Santiago Calvo Mora, don Santiago Emilio Mena, don Santiago Güell y don Santiago Ramírez.

## Se acabó el chapulín

Ayer habíamos con el ingeniero don Carlos Collado, alto funcionario del Departamento de Agricultura. Nos indicó que no había noticias del chapulín, el que al parecer se ha retirado del territorio.

Y el Sr. Collado nos dió otra noticia que sentimos. Ya deja el Departamento Agrícola que ha servido con todo cariño y se retira a sus fincas. Su labor ha sido constante y desinteresada.

## LO QUE PASO AYER

El viernes fué día de sensaciones políticas, sociales, artísticas y no habían de faltar las futbolísticas.

Y el mundo religioso estuvo también revuelto, pero por dicha los padres de la patria supieron portarse como verdaderos católicos, salvo alguna excepción con razón o sin ella. La sesión del Congreso estuvo brava, todo por los o las eventuales que quisieron mezquinar algunos diputados. Se pensaba en el chocolate de la lora cuando se olvidó la gasolina de los autos y el champañ que se gastó en Pigres.

### El Almirante Soley

Mal anda nuestro almirante Soley. Su flota sufre constantemente los embates del mar con dificultad llegan los barcos de New York, pues el fuego los reduce a recuerdos. Ahora vuelve el Carlari a nuestro tintero, Fiero barco que atemoriza a los dragones de la Zona del Canal resolvió soltar sus amarras que debieron ser de trapo, y casi se escapa. Hay que amarrar esos botes con al-

guna férrea cadena, por ejemplo la de un empréstito y evitar que se suelten, pues con los aircitos y con los soles de mar, bien se le puede destefir la pinturita con que han sido tan engalanadas mientras los compramos.

Ese ya no es Carlari, sino Caray, para sacarnos canas.

### Con Mr Jones

Pronuncie y como dicen algunos anuncios y no se asusten Uds, creyendo que se trata de un machazo.

Nada de eso. Mr. Jones en un simpático machito californiano que pretende endulzarnos la vida. Ha llegado al Guanacaste hace algunos años y ahora resucita. Pero de qué modo! En Cañas tiene nada menos que dos manzanas y media de uvas.

Sí, de riquísimas uvas de moscatel que por ahora solo don Ricardo ha podido saborear. Son 2500 matitas de frescos sarmientos que con el clima ardoroso de Cañas, cabe allí donde el Bebedero corre tan plácido

como cierta candidatura, se dan excelentemente. En marzo tendrem frescas y deliciosas uvas. Y Mr. Jones no es hombre que ceja en sus empeños. Cobra alientos y va a sembrar cinco manzanas. Quisiéramos que hallara la piedra filosofal para que agrandara su hacienda.

### Pobre estética

Aquí hay gentes de buen corazón y de buen oído. Oyeron que en Europa todo estaba chafaneado y se han dado a la tarea de tronchar esquinillas a diestra y siniestra. Y se pasearon en la Plazuela Pasteur, en la Carrillo y ahora en la de la Artillería.

Pasa a la cuarta página

## Junta Progresista del Barrio Bolívar

Hoy celebrará sesión la Junta Progresista del Barrio Bolívar a las 2:30 p. m. Se replica a todos los miembros la puntualidad en la asistencia a la hora fijada.

# EDICTO

## Sobre la persecución religiosa en México

Al Ilustrísimo Señor Deán;

Al Venerable Cabildo Metropolitano;

Al Clero y a los fieles de Nuestra Arquidiócesis;

Salud, paz y bendición en Nuestro Señor Jesucristo.

El corazón de nuestro Santísimo Padre, Pío XI, sufre angustias indecibles por la tristísima situación religiosa de la nación mexicana; y ya en alocuciones consistoriales, ya en cartas al Excelentísimo Cardenal Vicario y al Episcopado de aquella República, ya en cable-circular a todos los Representantes Pontificios, excita a los católicos a elevar plegarias al Altísimo por la paz religiosa de la Iglesia de México.

Escuchemos y acatemos la invitación del Padre Común de los fieles. "Si un miembro padece, ha escrito San Pablo, todos los miembros se compadecen; y si un miembro es honrado, todos se gozan con él." (Cor. XIII, 25).

Nuestros hermanos, los católicos de México, encuentran en la hora presente, bajo los golpes de dura y amarga tribulación, pudiendo repetir a sus perseguidores lo que Nuestro Señor Jesucristo dijo a los prefectos del templo y a los ancianos que contra él se habían coaligado: "Esta es vuestra hora y la potestad de las tinieblas." (Luc. XXII, 53).

No tememos por la suerte de la Iglesia de México; antes bien, abrigamos la esperanza de que, purificada por el fuego de la persecución, pasada ésta, como han pasado todas las que han afligido a la Esposa de Jesucristo, saldrá de las catacumbas, si en ellas tiene que refugiarse para cumplir sus deberes para con Dios, rebosando juventud y hermosea por la abundancia de la vida sobrenatural que habrá bebido de las fuentes del Salvador, abiertas en el Calvario.

El dogma consolador de la Comunión de los Santos, como nos enseña la comunicación de los sufrimientos y dolores cuando un miembro del cuerpo místico de Jesucristo padece, así también nos consuela con la participación de los merecimientos de los que sufren por la causa de la fe, con la eficacia de la mancomunidad de las oraciones de los fieles y con las alegrías del triunfo, cuando la Iglesia, reintegrada en el pleno goce de sus derechos divinos, pueda cantar el himno de la victoria.

Hagamos, pues, piadosa violencia al Corazón de Jesús, con la plegaria común, para que, compadecido de México—por intercesión de la Santísima Virgen de Guadalupe—envíe el remedio, y una nueva era de paz se abra para nuestros hermanos, los católicos mexicanos.

A este fin, de acuerdo con las instrucciones pontificias, ordenamos:

1º—El día primero de Agosto próximo—que rememora la liberación milagrosa de San Pedro por las plegarias de los fieles—será para todos nuestros diocesanos día de oración en unión con el Padre Santo, por la Iglesia Católica mexicana: nuestro Venerable Cabildo Metropolitano, los señores Curas, Rectores, Superiores de Iglesias y Capellanes, dispondrán para ese día los cultos colectivos que juzguen más apropiados para atraer las misericordias del Señor, y lo comunicarán con anticipación a los fieles;

2º—Durante todo el mes de Agosto, en los días permitidos por las rúbricas, todos los sacerdotes añadirán en la Misa, la Colecta *pro quacumque tribulatione*, (Núm. 13), en vez de la imperada *tempore triaemotus*.

El presente Edicto será leído en todas las Iglesias y Oratorios Públicos el domingo 25 del mes en curso.

Dado en nuestro Palacio Arzobispal de San José de Costa Rica, a los veintidós días del mes de Julio de mil novecientos veinteseis.

† RAFAEL OTON,  
Arzobispo de San José de Costa Rica

Por mandato de Su Excelencia Reverendísima

RAFAEL CAMACHO  
Pro-Secretario

# La educación moral de la familia

Esta viene lógicamente en seguida de la religiosa y es como cierta consecuencia obligada en la labor por la familia en el campo religioso.

Hay que educar la prole para la virtud; hay que formarlos en el horror del vicio. En la educación moral es de rigor en los padres un trabajo de inspección y de vigilancia sobre sus hijos y un estudio constante de su persona, la cual se torne para ellos en algo diáfano y traslúcido, en donde nada se oculte, ni nada se desconozca, ni nada se tergiverse. En ese cristal aparecerá a sus ojos escudriñadores, ya el orgullo con sus luces fatuas, ya la avaricia con sus mezquindades rastreras, bien los relámpagos tempestuosos de la ira, bien las manchas pútridas de la sensualidad. En un momento serán las espumosas conmociones de la envidia, en otro los valios y miasmas de la gula y la pereza.

En ese cristal han de estar puestos vuestros ojos, oh padres y madres, día y noche; ese ha de ser el punto de vuestras observaciones, ese es objeto de vuestras ansiosas preocupaciones! No seáis asaz optimistas, pero tampoco tristes pesimistas. No digáis como muchos, este niño es un portento, es una mara-

villa, sin querer parar mientes en sus defectos—hasta muy notorios—y sin tratar de corregirlos de ningún modo. Evitad, empero, el iros al otro extremo, asegurando tal vez con enfado, que vuestro hijo es una desgracia, un descrédito, una deshonra vuestra: cultivad con esmero sus buenas cualidades—las cuales nunca faltan—y los defectos, o desaparecen o se minoran y amortiguan. Los optimistas con sus halagos y engrimientos no forman más que tiranuelos al par que verdugos de sus mayores: los pesimistas preparan para la sociedad, o gentes degeneradas por la violencia o malvados y corrompidos que crecieron sin freno ni saludable corrección.

Estudiad; padres y madres, aquel cristal (la persona de vuestros hijos); estad sobre él y descubriréis sin mayor dificultad cuáles son los movimientos íptimos que más lo impresionan y que perturban su diafanidad y brillantez. Cuando veáis que es el orgullo, o la envidia, o la lujuria, o cualquiera otra desordenada pasión la que predomina en él, estad alerta, y emprended sin descanso la tarea del mejoramiento moral de vuestro hijo, atacando de preferencia, con delicadeza y tacto, uno o dos más de sus vicios dominantes. Hay que reprender, hay que corregir, pero hay que corregir y reprender según Dios, coenseña San Pablo a los efesios. Es decir, que hay que hacerlo con caridad y dulzura, no por mal humor y por pasión. Se comienza con las advertencias, vie-

nen después moderadas amenazas y sólo en caso extremo—sin cólera ni exceso—se acude a un apropiado castigo. ¿Tienes hijos? instrúyelos y dóblégalos desde la infancia, mandada el Espíritu Santo.

Es ésta la parte negativa o correctiva en la educación moral ¿cuál es la parte positiva? Enseñar a los hijos a ser castos, abnegados, humildes, obedientes y resignados. Para ello criarlos en la frugalidad, en la parsimonia, en la modestia, y en la sencillez. No permitirles las malas compañías, la nimia ociosidad, las lecturas malas o peligrosas. Apartarlos con insistencia de la exagerada afición a las modas mundanas, de la tendencia moderna a figurar los pequeños como gente grande y a tomar parte activa en las reuniones profanas. Y antes que todo, mostrarse los padres intachables modelos de esas virtudes y santas costumbres que deben practicar los hijos. "¡Ah! tomad más bien un puñal, dice San Juan Crisóstomo, y degollad a vuestro hijo, antes que pervertirle el alma."

(Los Hechos)

### Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
GOMEZ MIRALLES  
Ap. 919 — Teléfono 490 N

### Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas  
Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº 470. El Grano de Oro.

## Marítimas

Limón 23.

Hoy a las 7 horas fondeó el vapor norteamericano ABANGARES de 2808 toneladas, procedente de Nueva Orleans, vía Habana y Cristóbal, Capitán W. A. Card, tripulantes 74 y consignado a la United Fruit Co. Pasajeros: de N. Orleans: Mae Mac Cathon; para Cristóbal: Albert Thomas, Carmen de Pareja, Elena Pareja, Carlos Pareja, Joseph Tatro, Bessie Tatro, Marcella Tatro, James Christian, Samuel Simms, Estella Williams, Zacariah Brown, Catherine Reynolds, Philip Reynolds, Matilde de Symes, detenida provisionalmente. En tránsito 5.

A. S. REES,  
Cap. de Pto.

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz  
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

## United Fruit Company

### Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.  
Administrador

## DE HEREDIA

El lunes 19 del corriente a las tres horas y en el Hospital de Limón, dejó de existir el joven herediano don José Lobo hijo. Días antes había marchado a aquel puerto su señora madre doña Avelina de Lobo, quien solícita, como solo saben hacer las madres, le atendió hasta su último momento. Murió Pepe como buen cristiano, confortado con los Santos Sacramentos y dejando a su querida mamá dos encargos; no dejar enterrar su cuerpo en Limón- lejos de los suyos y un perdón general para sus coterráneos. ¡Dichosa muerte! ¡Dichosos los que mueren en la paz del Señor! ¡Bendita mil veces nuestra santa Religión. Feliz Pepe que, acompañado de su buena madre y en concordia con el Buen Amigo, dejó esta vida tan llena de penas y congojas.

¡Paz a sus restos! Eterno descanso para su alma! Resignación cristiana para sus padres don José y doña Avelina Lobo, sus hermanos don Calletano y doña Ester, Otilia, María, Antonia, Stella y Rosa Lobo y demás familiares.

Han continuado con gran entusiasmo los festejos religiosos a la Virgencita del Carmen.

La cátedra sagrada ha sido ocupada por los reverendos Presbíteros Salas, Castillo, Chaverri y el Dr. Canónigo Borge.

El «Coro» siempre autrido y afanoso ha sabido mantener el esplendor de estos festejos.

El próximo domingo se verificará la fiesta final con misa solemne a gran orquesta y voces y por la tarde Rosario, Sermón por el Presb.º Gon-

zález y bendición con el Santísimo Sacramento.

El 15 de los corrientes hubo en la Cárcel de esta ciudad, una misa solemne y Comunión de los presos. El 19, también se celebró misa en el Hospital.

—El Presb.º Acuña, coadjutor de esta parroquia, que ya había hecho ejercicios espirituales preparatorios para ganar el jubileo del Año Santo en los distritos de Ulloa y Lagunilla, conjuntamente, los hizo también, en los primeros días del presente mes, a los reos de la Cárcel. ¡Que Dios premie su celo sacerdotal!

El Presb.º Umaña pasa una temporada entre nosotros que deseamos sea larga y saludable y sus oportunos servicios se aprovechen eficazmente.

Los mayoristas señores Trejos y Quesada al calor de sus paternos hogares-gazan sus vacaciones. Para ellos el saludo de:

K. CIQUE

### RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides

## Próxima fiesta para bendecir un terreno

El Presbítero Sr. Cura del templo de la Dolorosa tiene ya preparada e invitada a toda su feligresía para bendecir el nuevo terreno que se ha adquirido para crear una nueva escuela. Se han hecho grandes preparativos con ese objeto.

### NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fulleras y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION de WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: "Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

## PROGRAMA

de las audiciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y concierto a las 17 hs. (5 p. m.) en el Parque Central.

### MISA

Cantos de Guerra, Obertura. Andrieu.

Gretchen, Intermezzo. Martin.

### CONCIERTO

1º Unión Libertadora Venezolana, Marcha. Barrantes.

2º La Perla del Norte, Obertura. Carmont.

3º Cupido y Mariposa, Intermezzo Gracioso. Albret,

4º Haroldo, Fantasía. Verdi.

5º Flor de Amor, Fox. Padilla.

San José, 25 de Julio de 1926.

El Director de la Banda,

ROBERTO CANTILLANO

JOVEN de 17 años, con recomendaciones de 1º, y con dos años de práctica en el negocio de telas, solícita empleo en Tienda o Almacén.

Informes en esta Tipografía.

## Historia de C. Rica

Muy avanzada va la Historia que de Costa Rica está escribiendo el Lic. don Pedro Pérez Zeledón. Parece que el documento más completo que haya y se extiende más de la Independencia acá. Será una especie de Episodios Nacionales.

## Palabra Divina Noveno Domingo después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta Dominica, es del capítulo XIX, versículos 41 a 47, según San Lucas.

«En aquel tiempo, acercándose Jesús a Jerusalén, al ver la ciudad lloró sobre ella, diciendo: ¡Ah, si tú reconocieses siquiera en este tu día lo que puede atraerte la paz! Mas ahora está encubierto de tus ojos. Porque vendrán días contra ti en que tus enemigos te cercarán de trincheras, y te pondrán cerco, y te estrecharán por todas partes, y te derribarán en tierra, y a tus hijos que están dentro de ti, y no dejarán en ti piedra sobre piedra: por cuanto no conociste el tiempo de tu visitación. Y habiendo entrado en el templo, comenzó a echar fuera a todos los que vendían y compraban en él, diciéndoles: Escrito está: Mi casa, casa de oración es. Mas vosotros la habéis hecho cueva de ladrones. Y cada día enseñaba en el templo.»

### REFLEXION

Lágrimas aranca a Jesucristo la necedad del pecador que huye de la paz y de la verdadera felicidad, y va amontonando sobre su cabeza tesoros de ira y de eternos tormentos por no guardar los preceptos del Señor. Hay un pecado que por su enormidad pone un látigo en las manos de nuestro bondadísimo y mansísimo Redentor, y es la profanación de su santo templo. Si recordáramos que es casa de Dios, trono de misericordia y de justicia, no podríamos menos de entrar y permanecer en él con suma reverencia, adorando la majestad presente, y levantando el corazón al cielo como quien se halla en la casa de oración. ¿Somos de veras cristianos? Pues respetemos el templo del Señor, y veamos si podemos conseguir de otros que le respeten.

## De San Ramón

El 15 del presente mes con motivo de ser la víspera de la Virgen del Carmen, desde las primeras horas de la mañana se notó gran movimiento en esta ciudad de gentes, que de los diferentes distritos llegaban con los deseos de pasar la fiesta de nuestra Señora del Carmen, función que siempre se ha celebrado en esta ciudad con gran solemnidad. A las seis de la tarde dió principio rosario solemne, el que, siguió el Presbítero don Abel Castillo, amenizado por magníficas voces y a gran orquesta. El sermón de esa noche fué dicho por el Presbítero don Cleodoveo Hidalgo, el cual estuvo muy elocuente. Al día siguiente, a las ocho y treinta minutos de la mañana se verificó la procesión y a continuación la misa solemne con gran asistencia de fieles, habiendo sido el sermón de ese día a cargo del Presbítero señor Castillo, quien con frases claras y simpáticas explicó los grandes privilegios del escapulario de Nuestra Señora del Carmen. Recibieron en ese día el Sacramento de la Comunión, más de mil cien personas de esta localidad. Felicítanos de Corazón a los devotos del Carmen por la esplendor al celebrar su fiesta.

—Bastante mejor de salud se encuentra nuestro amigo don Rafael Palma, gracias a las atenciones profesionales del Dr. don Carlos Barrios

Castro, quien actualmente se encuentra a cargo de la Medicatura de este lugar.

—Según noticias que últimamente se nos han suministrado, parece que don Nicolás O. M. importante vecino de esta ciudad, se encuentra un tanto mejor de su enfermedad, motivo por el cual fué trasladado a la Clínica del Dr. Figueres

—El domingo último se exhibió en el Teatro de la Iglesia la película «El Tributo del Mar», hubo lleno completo, habiendo ejecutado la Orquesta dirigida por el competente maestro don Belarmino Soto, magníficas piezas, las que fueron muy aplaudidas.

—Nuestro buen amigo don Maximiliano Castro Prepper, trasladó su residencia a la capital, lo que sentimos bastante, deseando no nos olvide el amigo ausente.

—El Licenciado don Antonio Ortiz y don Belarmino Soto, partieron hoy para Zarcero, con el objeto de saludar al Presbítero don Carlos Lira, actual Cura de aquel lugar.

—A nuestro simpático amigo don Añás Gamboa, quien hace días se encuentra un poco indispu sto, deseamosle mejoría completa.

Corresponsal

21 de Julio de 1926.



Las Tabletas Bayer de Aspirina—BAYASPIRINA—tan famosas en el mundo entero, proporcionan ahora un alivio más a la humanidad. En efecto,

dos de ellas disueltas en cuatro cucharadas de agua, constituyen un excelente gargarismo para dolores de garganta, tonsilitis, etc.

Los médicos, que desde hace años prescriben las Tabletas Bayer de Aspirina—BAYASPIRINA—como el analgésico más digno de confianza, elogian y recomiendan esta nueva aplicación.

No se pueden esperar, por supuesto, buenos resultados sino cuando se usa el producto legítimo. Al pedirlo diga claramente: BAYASPIRINA, y no acepte sino los empaques originales, a saber: Tubos de 20 Tabletas, SOBRES de 2, o SOBRECITOS de 1.

¡NO RECIBA TABLETAS SUELTAS!



## Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

### EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadrado en tela inglesa © 3.

### EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadrados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

# Guadalupe, Goicoechea

## Iglesia

Ya está terminada la elegante Iglesia contra temblores, ahora solo falta la pintura que por ser en forma de decoración cuesta mucho, pero poco a poco se terminará.

## Santísima Trinidad

Una preciosa imagen está pedida y se recogen fondos para los gastos que demande.

## Vela del Santísimo

Los terceros domingos en la tarde será la vela del Santísimo; no se olviden los hombres de este rito de alegría para el corazón.

Primera vez que tenemos el gusto y honor de tenerla en esta iglesia.

## Kiosko

Ojalá la filarmonía local haga el propio de comprar el elegante kiosko que está en la Merced, su precio es de ₡ 1.000 mil colones y los vecinos de San Pedro de M. de Oca parece que tienen interés en él. El que madruga, come pechuga, no se olviden.

El 21 se celebró una fiestecita de confianza en la residencia de la Sta. María Teresa Chacón, hubo vinos, tosteles, etc. Los concurrentes se fueron a las 10 1/2 p. m. muy contentos.

¿Cuándo terminarán la acera de la plaza?

¿Cuándo obtendremos buena luz?

¿Cuándo tendremos buena agua?

La Municipalidad no se preocupa, deje a los suplentes, jóvenes

inteligentes, que hagan algo por el bien del pueblo, ya que cuentan con la ayuda del Lic. don Cleto González Víquez.

Ya fué entregado al señor don Otoniel Rojas C. el hermoso camarín en que será colocada una preciosa imagen del Sagrado Corazón de Jesús, traída de España.

Felicitemos al señor Rojas como al señor don Daniel Blanco, autor del hermoso trabajo del camarín, el cual fué valuado en ₡ 100,00.

VVTO

## Inspección de Tráfico

La enfermedad del Sr. Ministro de Gobernación ha impedido que se nombre el nuevo jefe de tráfico, puesto de inmensa responsabilidad que ha ordenado una nueva ley. Se ha pensado en don Donato Iglesias pero se sabe que ese funcionario continuará al frente de sus deberes municipales. También se ha hablado de don Toribio Mora Escalante, pero resulta que no es chofer. Otros citan a don Ismael Rodríguez Calderón, quien ha sido chofero, motorista y chofer, conociendo admirablemente el ramo. Ya otra municipalidad aprovechó sus labores.

Otro candidato viable es don Luis Vives, muy perito, pues tiene como 15 años de ser chofer.

Lo que si ha caído mal es el plan de examinar de nuevo a todos los choferes, lo que los hará entrar en nuevos gastos

# Santoral

Domingo 25.—Santiago el Mayor, apóstol, (Patrón de España y de las Milicias de esta República). San Cristóbal y santa Valentina.

## SANTIAGO, APOSTOL, PATRON DE ESPAÑA

El glorioso apóstol Santiago el Mayor fué galileo, e hijo del Zebedeo y de María Salomé. Hallándose el Salvador en la ribera del mar de Galilea, viólos preparando las redes para pescar, y, llamándolos, le siguieron sin vacilar. Halláronse con el Salvador en el monte Tabor y en el huerto de Getsemaní. Muerto el Señor, predicó el Evangelio en Jerusalén y Samaria, y después en España, de la que es su apóstol y patrón. En Zaragoza se le apareció la Virgen, y le dijo que era su voluntad que en aquel mismo lugar edificase en su honor una iglesia que duraría hasta el fin del mundo. Volviendo el Santo a Jerusalén, Herodes Agripa le hizo cortar la cabaza, y su santo cuerpo fué traído a Galicia, siendo visitado de ininidad de gentes que van de todas partes a venerarle. Fué su martirio hacia la fiesta de la Pascua, año de 44. El rey Fernando II de España fundó en el año 1175 la Orden militar de Santiago, llamada la Noble.

**POSTUM**  
(CAFE HOMEOPATICO)  
**POST TOASTIES**  
**CORN FLAKES**  
**Post Brand**  
ACABA DE RECIBIR  
**"EL AGUILA DE ORO"**  
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

## Fiesta social en Puriscal

En el Salón municipal de la ciudad de Santiago de Puriscal se va a congregar esta noche la sociedad de ese lugar. Se han hecho algunas invitaciones para caballeros de esta capital y de Villa Colón.

## Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia, Tienda Benavides.

# COSAS DE CHINOS

Dice Mr. A. Smith en su célebre estudio sobre el carácter del pueblo chino, estudio que reproduce la «Tribuna Colonial», que la famosa impasibilidad de los chinos se ve hasta en su insensibilidad para los malos olores.

Todos los europeos que han visitado la China están de acuerdo en reconocer la gran suciedad de aquel pueblo.

Así como en el Japón está considerado el baño como una necesidad, en China el baño es una cosa rarísima.

El chino no advierte el hedor, así es que no le repugnan los alimentos más asquerosos; y como es frugal y económico, y al mismo tiempo digiere portentosamente, come cosas que un europeo no podría comer aunque estuviese a punto de morir de hambre.

Es increíble la cantidad de animales enfermos que comen los chinos sin la menor preocupación.

Otra de las características del

pueblo chino, en todas las clases sociales, es su diligencia.

A este propósito son curiosas algunas noticias que da Smith acerca de la institución de los exámenes.

Todo chino que ocupe un puesto en una profesión que requiera algún estudio, no puede ascender en su carrera sin sufrir un nuevo examen para cada ascenso.

En la Primavera de 1889, un gobernador general refería que en los exámenes de la sección de otoño del año precedente en Fu-chu se habían presentado nueve candidatos de más de ochenta años de edad, y dos de noventa, y todos ellos habían hecho ejercicios regulares y sus trabajos estaban escritos con buena caligrafía y mano firme y segura.

Y el gobernador de Yo-nan, habiendo de trece candidatos octogenarios, contaba que habían superado la árdua prueba y habían desarrollado los temas propuestos de un modo excelente.

# Lo que pasó ayer

Viene de la primera página

llería. Y no solo es allí donde se afea la población. El edificio nos Banco Internacional se ha echado a perder con un fecho antiestético que le han hecho y con unas puertas q' dividen el costado oeste. Y eso que del damos el taco de tener una trinidad de ingenieros en la Municipalidad. Falta aquí el buen gusto y el poco que había se ha ido al cuerno de la luna.

## Pobres viejillos!

Han visto Uds! Apenas se hicieron las vacaciones de los maestros, se viñeron los municipales. Nuestro gobierno local ha querido poner un dique el excesivo trabajo que tienen y don Santiago Güell pensando en su onomástico y en sus 80 años de los cuales dos de municipe y otros 5 de gobernador en tiempos maltratados, junio la huelga. El paro municipal comenzó el martes pasado a las 8 de la noche. Lo sentimos por Carditos que ha hecho poses bravas desde la sesión inaugural. El Ejecutivo ha tenido la culpa. Este Filo es un cosijoso como dicen en Escasú. Un día le da la razón a la Hidroeléctrica y otro se la quita. Y sobre todo, Fi-

## La casa de los Maceo será reconstruida

Santiago de Cuba.—El Gobernador de la provincia Sr. José R. Barceló ha señalado el 24 del presente para la celebración de la subasta para las obras de reconstrucción de la casa de los Maceo, hogar de donde salieron para los campos de Cuba libre aquellos gloriosos adalides de la independencia patria que se llamaron Antonio y José Maceo y sus hermanos.

Esa reliquia histórica será conservada para honor de Oriente y la idea de hacer de la casa del Titán un museo en donde se guarden y exhiban los recuerdos que quedan de tan gloriosa familia de patriotas va ganando terreno.

IMPRENTA DE SAN JOSE

lo le ha quitado el enorme trabajo a los empleados de correo de circular 5555 tarjetas de cobro de los impuestos municipales. Odioso es eso de cobrar, más propio para los ingleses que para los pobres carteros sin uniformes, sin cachuchas y sin bolsas para la correspondencia. Filo no quiere darle el franco a los muchos papeles municipales y ha sido franco hasta el punto de que tenemos ya huelga municipal!

Lo malo es que don Arturo nos va a recetar otras comisiones técnicas de esas que ganan 30 cristóbales por sesión.

## PIELES PARA CALZADO.—

Imitaciones cuero paraforrar muebles y reparar automóviles. Heredia. Tienda Benavides.

## CAMBIO INTERNACIONAL

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400.5%
Londres.....	390 —
Paris.....	45 —
España.....	317 —
Italia.....	67 —
Suiza.....	389 —
Bélgica.....	47 —
Berlín.....	401.5 —
Amsterdam.....	0.40 1/2 —

## Ma rítimas

Limón 24

El 25 a las 17 y 45 zarpó para New Orleans vía Pto. Castilla y Hanae, l vapor norteamericano ABANGARES de 2868 toneladas, Capitán W. A. Card, tripulantes 84 y despachado por U. F. C. Pasajeros para New Orleans Ignatius Gootfrid, Habana: Mercedes Estrada, Guillermo Estrada, Carga para Pto. Castilla 10 guacales de piñas, 1 caja de limas.

A. S. REES, Cap. Pto.

**COSTA RICA EN LA MANO**  
ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

**PRECIO DEL EJEMPLAR ₡ 2.00**  
FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

**LOS PEDIDOS A**  
**LIBRERIA ESPAÑOLA**  
de María v. de Lines  
SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

**Sálvese**

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

REFRESCOS | **TRAUBE** | CERVEZA